

たが、賛成議員からは、遠距離のため車で子どもを送迎している方もおり、それを助けるのが第一という主張もあった。本市もようやくファシリテイマネジメント（FM）に踏み切ったわけだが、公立の園である程度統廃合が進むと仮定した場合、通園等の援助は必要なのでは。

問 平成21年9月に策定した「幼児教育のあり方と適正配置についての基本方針」に則り、統廃合等を実施する場合は、園区の範囲、通園距離等状況を把握し検討し、総合的に判断したい。

問 通園援助なしで統廃合が進むことはあり得ないのでは。これから公立園の統廃合は進めるのか、それとも、統廃合を進めず各園を盛り立てる考へか。FMとしてはどちらか。
答 40年間で20%、施設の統廃合や減らす必要があり、公共施設等総合管理計画を9月に出す予定である。当然、幼稚園の統廃合、学校の再編等も含めている。次は小・中学校の適正配置について再度検討願うことを考えている。市民にパブリックコメントを求めており、申し込みは無いが、

アンケートを出したときは市民から様々な意見があり、それを参考に作成している。全ての公共施設を対象に、総合管理計画の中で改めて公共施設のあり方を考えたい。

問 保育園は、私立もパブリックに近い存在であり、公立だけで統廃合を考えるのではなく、私立のあり方も一緒に議論しないといけない部分がある。自動的に出てくる。子どもの数が減っていけば私立と公立どちらを減らすかと言え、公立サイドを減らすと今まで答弁されていたと思うが改めて考えを聞きたい。

答 公立だけで勝手に決めることはできない。児童数が減るときは、まず公立の定員を減らし、さらに減れば私立とも話し合いたい。方策として、公立保育所を指定管理で私立に運営してもらおう方法や、好評を得ているこども園を民間とともに行う方法など、様々な議論をし、FMの考えに則り公共施設を再配置、再編をしたい。

問 私立の保育園を残し、継続してもらおうのが第1。第2に、公立の人気の高いこども園を継続し、将来的に運営を

指定管理にするかなどは、また考える。単独幼稚園については、見直しの対象というところで良いか。

答 順位づけとしてはそうなる。勝手に決めるのではなく、総合管理計画ができた後、地区ごとの基本計画を作成することになるが、その際は、地元の方、議員、市民を含めたワークショップ等を開催し、どの施設がどの地区に必要なのか皆で議論してもらおう。また、小中学校は避難施設等も兼ねており、十分な議論を重ねたい。

問 通学エリアの変更は非常に難しく、地域の文化継承などでは受け入れられるものではない。FMを進めるのであれば、施設面の議論だけでなく、子どもたちが地域のお年寄りから歴史を教わる機会を作るといった教育の充実も必要である。教育委員会はポリシーを持ってFMの議論に入っていくのか。
答 各小学校では、地域の文化や歴史について地域の方を招き取り組んでおり、各小学校はその地域の1つの文化、心のよりどころとして定着している」と認識している。

問 本市の教育は地元の方が満足するぐらい上手くいっているのか。

答 教育そのものの問題と地域コミュニティとの課題がリンクし、非常に難しい問題となっている。各地域の歴史や文化を掘り下げるだけでは済まない。

問 態度が明確ではない。審議監からは「公共施設の統廃合やむを得ない」、教育長からは「必ずしもそうではなく地域的に存続できるものは存続してもらえれば」というニュアンスを感じるのだが。
答 それを乗り越えなければFMは進まない。必ず道は開けると思っている。

問 公立保育所の定数が変わる。大久保保育所と畝傍北幼稚園をこども園としてスタートするとき、約3億円を掛けており、今回は追加で7千万円の工事をする。同園の畝傍北幼稚園の部分には、昭和57年の建替え時に1400人在籍していた。こども園になる前の大久保保育所も1400人いたので、合わせると2つの施設で約2800人受入れていた。今回、3億と7千万で、何名受入れられる予定か。

答 第4こども園の大久保保育所は、他のこども園で定数を増やした関係から平成26年度に定数を1200人から100人に減らした。平成28年度は定数1000名に対し148名おり、同園の畝傍北幼稚園には38人いる。保育所と幼稚園合わせて50人の待機児童を受け入れるため、今年度工事を予定している。

問 3億円掛けても、最大で2800人入っていた建物2棟に1800人しか入っていない。追加で7千万円掛ける理由は。
答 電気設備や保育室の床のフローリング改修や断熱ガラス等の入れ替え施設を充実させる。

問 50人分増やすと2300人位だが、そもそも2800人受け入れてきたのだが。
答 改修しなければ、こども園としての機能を維持できない。

問 今のままでも十分使えない。単独園は複層ガラスにしている。リニューアルをしないのこどもが入らないというのは、他の園に対して失礼では。
答 平成25年に改修した1階フロアとの整合をとるために2階の保育室の改修も行う。